
NOTAS TÉCNICAS 

Preparativos para la V Reunión 
Nacional de Comités Asesores 

Con el fin de intercambiar información de las acti vidades 
desarrolladas por las plantaciones y Cenipalma en cada una \ 

de las zonas palmeras colombianas en aspectos agronómicos, de 
procesamiento y administrativos de la agroindustria de la palma , 
de aceite, se llevará a cabo la V Reunión Nacional de Comités 
Asesores los días 28 , 29 Y 30 de abril del presente año, en Bogotá. 

Por este motivo, durante la primera reunión de los Comités Asesores 
Agronómicos Regionales en las cuatro zonas producloras , sus 

miembros han propuesto la presentación de conferencias relacionadas con manejo de fertilizantes, cosecba. 
transporte de fruto , pronósticos de producción y Unidades de Asistencia Técnica, entre otros. 

En marzo próximo se estará informando en más detalle sobre este evento nacional. 

Avances de la Encuesta 
de Percepción sobre 

el Consumo de Aceite 

E nlre fas dife.re ntes actividades 4ue en la ncru~ I 
lidad se realizan con motivo de ea cncueota de ¡ 

Percepción i.Iel Consumo eJe Ac~ ¡ (-e de Pa hna en IJl 
Salud y la Nutrición Ht¡mana, el Programa de Sa
lud y Nutrición Humana de Cenipalma participa de 
forma activa haciendo parte de( trabajo de campo, 
dentro de los diferentes grupos de interés en las ciu
dades de Bogotá y Medellín. 

El Programa también ha participado en el proceso 
de crItica, codificación y captura de los datos, para 
lo coal se han llevado a cabo supervisiones de los 
diferentes procesos y se ha dado apoyo en la 
conceptualización de las diferentes respuestas a 
cada una de las preguntas abiertas dentro del 
formulario. 

Como resultado de estas actividades, se ha escrito 
el Ceniavances correspondiente al mes de enero, 
donde se explica en detalle el proyecto y los 
principales avances del mismo, y en una próxima 
publicación, saldrán los resultados completos. 
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Seminario de 
producción 

agroecológica en 
cultivos de palma 

Con el fin de dar a conocer el compromiso 
ambiental de la agroindustria de la palma de 

aceite en la Orinoguía, Miguel Ángel Mazorra, 
Director de la Unidad Ambiental de Fedepalma y 
Carlos Castilla, investigador titular de Cenipalma, 
presentaron sus ponencias sobre este tema en el 
seminario de producción agroecológica, organizado 
por Cormacarena y la ONG ambiental Cabildo Verde 
de Villavicencio, a finales de 2003. 

El seminario estuvo orientado al cultivo y evaluó 
sus distintos impactos en los ecosistemas orino
quemes y sus consumidores. Con las ponencias se 
destacó el avance agroecológico del cultivo de la 
palma de aceite y se mostró como abanderado de la 
ecología regional. 

Es importante que el gremio palmicultor participe 
en este tipo de eventos para dar a conocer los mo
delos utilizados para preservar el medio ambiente. 

El palm fcu ftor. Fedepalma 
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